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ГОРОД,
КОТОРЫЙ МЫ
ПОТЕРЯЛИ



Двадцатого ноября в Юбилейном стар-
товала предвыборная кампания 2012 года.
Поводом для появившихся в этот день в
"Спутнике" публикаций стала история вокруг
предполагаемой вырубки леса и строитель-
ства так называемого "комплекса бытовых
услуг". Однако главными мишенями стали по-
чему-то не заказчики строительства и пред-
полагаемые инвесторы, а совершенно кон-
кретные депутаты городского совета - Борис
Голубов, являющийся ныне председателем
совета и Алексей Абрамов, занимавший этот
пост до января 2010 года.  Об особенностях
начавшейся кампании поговорим чуть позд-
нее, а пока хотелось бы понять - в каком со-
стоянии пришел город к новому предвыбор-
ному этапу?

Откровенно говоря, в плачевном. Ра-
дужные надежды марта 2008 года, когда бю-
джеты всех уровней ломились от нефтегазо-
вых денег, превратились в пыль. Наступив-
ший финансовый кризис предельно высве-
тил - кто чего стоит как руководитель и хо-
зяйственник. Собственно, насчет Юбилейно-
го иллюзий особенно и не было уже тогда.
Плюс ко всему город лишился существенных
налоговых поступлений от 4 ЦНИИ, а других
источников внутригородских доходов власть
за семь лет своего правления создать так и
не смогла. 

Сегодня мы имеем город с многомилли-
онными долгами, разрушающимися комму-
никациями и полным отсутствием перспектив
экономического развития. Как говорится,
приехали.  Юбилейный должен в течение
ближайших шести лет возвращать 25 милли-
онов рублей ежегодно за строительство ста-
диона, столь шумно в свое время поданного
как достижение лично главы города Валерия
Кирпичева.  Жестокий кризис поразил и
ЖКХ Юбилейного, угрожая населению от-
ключениями тепла, воды и всеми прочими
признаками техногенных бедствий. Доста-
точно отметить, что ежедневно происходит 6-
7 аварий, а степень износа наружных сетей
составляет 83 %. Более того в Юбилейном
явно наблюдается транспортный коллапс -
машины ставить некуда, проезд по улицам
тоже весьма затруднен. 

Именно на этом фоне полного развала
начинается новая предвыборная гонка.  И
что удивительно, выясняется, что ничего кро-
ме старой песни на тему "Кирпичёв против
Голубова" действующая власть предложить
не в состоянии. Бориса Игнатьевича, по-мое-
му, пора оставить в покое. Пост мэра он по-
кинул в декабре 2003 года и с той поры мно-
го воды утекло. И город другой, и страна дру-
гая, да и сам он официально заявил, что на
выборах мэра 2012 года  кандидатом не бу-

дет - возраст для этой должности почтенный. 
Так где же реальные результаты работы

действующей власти? Ведь это уже диагноз -
за семь лет сидения в кресле градоначаль-
ника пора бы предъявить какие-то конкрет-
ные итоги и, более того, четкие планы ис-
правления сложившейся катастрофической
ситуации в городском хозяйстве. Но предъ-
являть нечего - только повисшие непосиль-
ным грузом на городском бюджете долги и
критическое состояние основных городских
систем жизнеобеспечения. Это очень пе-
чальные факты, "замылить" которые уже не
удастся никакими бравурными речами и от-
четами. Это совершенно определенный и
выраженный в числах итог семилетней дема-
гогии и полной неспособности Валерия Кир-
пичёва хозяйствовать. Можно конечно долго
перечислять и указывать на конкретные про-
валы деятельности Валерия Викторовича, но
правильнее будет, как мне кажется, взять и
забыть о нем. Забыть, потому что сегодня
поддерживать его выдвижение на третий
срок могут только две категории граждан -
те, кто связан с ним собственными шкурны-
ми интересами и бесконечно наивные люди.
Поскольку подавляющая часть жителей
Юбилейного в эти две категории никак не по-
падает, то можно смело сказать  -  в 2012 го-
ду третий срок Валерию Кирпичёву не гро-
зит. Кстати, именно в 2012-м ему исполнится
60 лет, возраст по российским законам уже
пенсионный. И ждет его не самая плохая му-
ниципальная пенсия, куда и предлагаю его
торжественно проводить на радость всем
жителям Юбилейного. 

Вопрос теперь в другом - что делать
дальше? Совершенно очевидно - время пус-
тозвонов прошло, руководить городом долж-
ны профессионалы-хозяйственники, понима-
ющие, что такое экономика, откуда берутся
деньги и как их расходовать с максимальной
для города пользой. Халява закончилась, вы-
езжать за счет вливаний из области больше
не получится.  Однако налицо весьма тре-
вожная тенденция  - таких разумных профес-
сионалов в городе найти сложно. Что мы
имеем сегодня на политическом Олимпе
Юбилейного? Возьмем, к примеру, местное
отделение партии "Единая Россия", так ска-
зать руководящую и направляющую силу в
нашем государстве. Какие результаты ее ра-
боты в городе? Никакие. Все на что способ-
но руководство местного отделения партии -
это переадресовывать проблемы наверх в
виде писем. Почтальоны с партийными биле-
тами, не больше. 

КПРФ? Тут и вовсе ситуация неприлич-
ная. Поведение руководства ячейки город-
ских коммунистов уж очень напоминает това-
рища Троцкого, которого вождь мирового
пролетариата Владимир Ильич открыто на-
зывал политической проституткой. В стрем-
лении ублажить клиента в мэрском кресле
руководители городского отделения КПРФ
забыли обо всем - и собственной идеологии,
и принципах своей партии. Печально, но
факт - компартия в городе - всего лишь шир-
ма для спекуляций и введения в заблуждение
ветеранов и пенсионеров. 

Совет депутатов? Как ни печально это
говорить, он представляет собой редкостный
цирк.  Не секрет, что часть народных избран-
ников занимает посты в муниципальных
предприятиях и учреждениях, а значит, зави-
сит от главы города в самом прямом смысле
- материально. И ради сохранения своего по-
ложения такие депутаты готовы поддержать
все, что им указывают из кабинета мэра, ибо,
как говорится, "своя рубашка ближе к телу". 

Так, например, депутат  Ольга Волкова
возглавляет муниципальное предприятие
(МУП "Развитие"), которое ведает работой
муниципальных платных автостоянок, куда
ежедневно стекаются круглые суммы налич-
ных денег от многочисленных автовладель-
цев. Она же заодно входит в городской по-
литсовет "Единой России". 

Депутат Татьяна Иванова руководит ра-
ботой городской поликлиники, то есть опять
же муниципального учреждения. Также вхо-
дит в состав политсовета городского отделе-
ния "Единой России".

Депутат Алексей Строителев работает
директором городского стадиона.

Депутат Наталья Гальянова преподает в
гимназии № 3, более того по решению адми-
нистрации ей предоставлена в коммерчес-
кий найм новая квартира площадью 122 кв.м.
Напомню читателям, что коммерческий найм
- это аренда квартиры у города по очень
льготным по сравнению с рыночными рас-
ценками (в 3-4 раза дешевле). Добиться та-
кого ой как непросто. 

Депутат Дарья Жигалина является сек-
ретарем местного отделения "Единой Рос-
сии". Вне всякой очереди получила в коммер-
ческий найм квартиру от администрации.
Кстати ту самую, которую прежде занимала
депутат Гальянова. Квартирный вопрос для
лояльных мэру депутатов решается очень
быстро. 

Депутат Татьяна Самохвалова - завуч
гимназии № 3. 

Депутат Алексей Гербов числится инже-
нером в городском ЖКО. Именно числится,
потому что, по словам работников ЖКО, ни-
каких обязанностей он фактически там не
исполняет, зато зарплата перечисляется ему
ежемесячно. 

Названных депутатов Валерий Кирпи-
чев, не стесняясь, именует выражением "мои
депутаты" и тут он стопроцентно прав. Лич-
ное материальное благосостояние каждого
из них напрямую зависит от его благоволе-
ния. Помимо данной "великолепной семерки"
есть и еще некоторые депутаты, так или ина-
че стоящие перед главой города в позе: "Че-
го изволите?" Правда, там механизм подчине-
ния не такой прямой, скорее это вызвано у
кого бизнес - интересами, а у кого - жаждой
будущей политической карьеры. О них мы
тоже обязательно еще поговорим. 

Станут ли рисковать своим выгодным со
всех сторон постом такие "слуги народа" и
перечить главе города? Нет, не станут. Куда
легче проголосовать так, чтобы и мэру было
спокойнее,  и  себе  самому  тоже. "Живи и
дай жить другим" - золотой  принцип  чинов-
ничьей круговой поруки еще никто не отме-
нял. И что любопытно, вот уже два с полови-
ной году группа депутатов, подконтрольная
главе города, фактически саботирует его
нормальную работу и блокирует любые ра-
зумные инициативы. Да, с августа этого года
председателем совета стал Борис Голубов,
и вроде бы появилась надежда на оздоров-
ление работы депутатского корпуса. Но, как
мы видим из публикаций "Спутника", Борис
Игнатьевич явно пришелся не ко двору в
этой роли нынешней власти.  Слишком мно-
го он задает неудобных вопросов, слишком
многим мешает и дальше наслаждаться пре-
имуществами служебного положения.  Почти
со стопроцентной вероятностью можно
предсказать - в ближайшее время Бориса Го-
лубова с поста председателя совета попыта-
ются снять. В ход идет все - очернение в
прессе, судебное крючкотворство, письма
"возмущенных избирателей" и т.д. и т.п.  В ко-

ролёвский городской суд уже подано три (!)
иска от группы подконтрольных главе города
депутатов совета с просьбой признать не-
действительными итоги голосования по кан-
дидатуре Бориса Голубова, в ходе которого
он и стал председателем. Ситуация анекдо-
тичная, особенно если учесть, что два из
трех исков поданы от имени Ольги Волковой,
которая на том августовском голосовании
исполняла обязанности секретаря счетной
комиссии. Это именно ее рукой подписаны
итоговые документы голосования. Правиль-
нее было бы ей сразу подавать иск на саму
себя. Тут уж не знаешь то ли плакать, то ли
смеяться - сначала проголосовали, а потом
спохватились: "Что же это такое было?" и на-
правились в суд с просьбой отменить их же
собственное решение. 

Но вернемся к главному вопросу - спо-
собен ли совет депутатов стать той силой,
что предложит разумную программу вывода
города из кризиса? Очевидно, что нет. Уж
больно много народных избранников так или
иначе "повязаны" с действующим мэром. Да и
уровень значительной части депутатов низ-
кий, во многих сложных вопросах юридичес-
кого и экономического плана они просто не в
состоянии разобраться. Не говоря уже о том,
что в городском совете есть депутаты и во-
все бывшие осужденными в свое время по
различным статьям уголовного кодекса. Кар-
тина маслом - иначе и не скажешь. 

Итак, партии отпадают, совет депутатов
тоже. А кто остается? Да, в общем-то, никто.
Есть, все основания полагать, что в 2012 го-
ду кандидатами в мэры станут все те же быв-
шие военные, совершенно неприспособлен-
ные к руководству сложным городским орга-
низмом в условиях суровой экономической
реальности. Не пора ли заканчивать с влады-
чеством в Юбилейном бывших военных пар-
торгов и политруков, никогда ни за что не от-
вечавших? Ибо, бюджет и налоги - это не де-
нежное довольствие и не вещевое, тут все
гораздо сложнее. И стоит подумать - а нужны
ли в принципе выборы мэра как таковые? В
сущности, это лотерея, замешанная на пиар-
технологиях и административном и финансо-
вом ресурсе. Проблему подбора управлен-
цев-профессионалов выборы уж точно никак
не решают. Наверное, не так уж плоха наби-
рающая популярность в России идея пору-
чить руководство городами профессиональ-
ным наемным управляющим, с них и спраши-
вать легче, и, в случае чего, нетрудно уво-
лить с занимаемой должности. С "всенарод-
но избранным" так не поступишь. А кого и как
выбирают в Юбилейном, мы все прекрасно
видели в 2003 и 2008 гг.  В итоге город мы
уже потеряли - слишком много упущено воз-
можностей, слишком мало сделано для пре-
дотвращения негативных последствий изно-
са инфраструктуры. Сумеем ли вновь вер-
нуть Юбилейный на путь стабильности и раз-
вития? Вопрос сложный, но отвечать на него
придется. А с предвыборным цирком точно
пора заканчивать - не то сейчас время, на ко-
ну стоит уже не "распил" бюджета, не приви-
легии и должности, а само существование
города как такового. И те, кто этого не пони-
мает и вновь пытается ввергнуть город в пу-
чину предвыборного пустозвонства - обык-
новенные преступники, стремящиеся до-
рваться до власти и набить карманы. Только
им невдомек, что набивать карманы уже не-
чем. И пост мэра в 2012 году - это не доход-
ное место, а чертовски тяжелая работа. И за-
нять его должен только тот, кто к такой рабо-
те готов не на словах, а на деле. 

Сергей Мазий
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Город, который мы потеряли



Не знаю как у вас, а лично у меня публикации М. Ф. Гацко и
А.М. Гербова в "Спутнике" от 20 ноября вызвали ощущение нехоро-
шего такого дежа-вю. Новый сезон политического цирка в Юби-
лейном открыт, только поздравлять с этим совсем никого не хочет-
ся. Нам всем стоит только посочувствовать, ибо в период до 2012
года на наши с вами головы обрушится все нарастающий поток ли-
цемерия, маразма и откровенного словоблудия. 

Что побудило двух депутатов городского совета выступить в
"Спутнике"? Причина первая - дать разъяснения жителям по весьма
сомнительному проекту строительства "центра бытовых услуг" и
связанной с этим вырубке леса. Оба народных избранника в осто-
рожных выражениях поддержали данный проект, что наводит на
мысли о том, что им попросту отвели роль "громоотводов". Оценку
предполагаемому строительству еще  предстоит дать компетент-
ным органам - слишком запутана и подозрительна вся эта история. 

Однако основным мотивом обеих публикаций стал плохо
скрытый "наезд" на двух председателей совета депутатов Юбилей-
ного - бывшего (Алексея Абрамова) и действующего (Бориса Голу-
бова). Иначе как предвыборной атакой назвать такое трудно, а по-
тому стоит внимательнее присмотреться к личностям "нападаю-
щих". Сама "атака" носит характер откровенной политической кло-
унады - даже обидно, что М.Ф. Гацко и А.М.Гербов столь низкого
мнения об интеллекте читателей "Спутника" раз подсовывают им
заведомо протухшие факты и свои убогие соображения. 

Почему А.М. Гербов решил взяться за перо (точнее поставить
свою подпись под текстом) - сомнений не вызывает. Отрабатывая
зарплату в ЖКО, где он номинально числится инженером по техни-
ке безопасности, приходится порой исполнять и такие вот "заказы"
своих истинных работодателей. 

Другое дело - М.Ф. Гацко. Он не является муниципальным слу-
жащим, да и каких-то совместных коммерческих интересов, общих
с городской администрацией, у него не наблюдалось. То есть в
приказном порядке его принудить к политическим демаршам нель-
зя. Но стоит отметить, что последние месяцы он частый гость стра-
ниц "Спутника", где постоянно выступает по различным вопросам.
Проще говоря - пиарится товарищ вовсю. Судя по всему, военный
юрист полковник Гацко всерьез нацелился на участие в выборах
мэра 2012 года. В какой роли - то ли "запасного", то ли "поддержи-
вающего" кандидата для Валерия Кирпичёва - пока неясно, но тен-
денция уже прослеживается. Собственно, деваться Михаилу Фёдо-
ровичу некуда - институт, где он долгое время "комиссарил", прика-
зал долго жить и адекватной работы рядом с домом как-то не пред-
видится. А участие в выборах - шанс так или иначе вписаться во
властные структуры, например заместителем главы. У нас в Юби-
лейном это вообще модно - после военной карьеры сразу искать
места поближе к городской власти.  Там ведь как в болоте - тепло
и сыро. Мечта отставника!

Думаю, стоит внимательно присмотреться к будущему канди-
дату в мэры. Вехи его карьерной биографии - Рижское военно-по-
литическое училище, Военно-политическая академия им. Ленина, а
затем специалист по вопросам права, очень характерны и показа-
тельны.

Перед нами - типичный путь замполита самого худшего "бреж-
невского" разлива, когда дорога в политработники становилась
уделом карьеристов и пустозвонов. Ибо трындеть о достижениях
партии и следить за тем, хорошо ли оформлен красный уголок в
казарме - это, извините, к военному делу отношения никакого не
имеет.  Распределение различного "дефицита" - ковров, стираль-
ных машин и автомобилей, сбор партвзносов и организация тор-
жественных собраний к очередному юбилею (а именно этим и за-
нимались политработники) тоже обороноспособность страны ни-
как не поднимали. Так и выросло целое поколение людей, привык-
ших ни за что не отвечать, а прятаться за словоблудием. Это вам
не комиссары Гражданской и Великой Отечественной, шедшие
под пули врага наравне со всеми. Это не командиры боевых пол-
ков и дивизий, лично отвечавших за каждое происшествие и со-
стояние дел в подразделениях. В 80-е годы более безопасного и
удобного способа делать карьеру чем стать замполитом или пар-
торгом в армии не было. А в 90-е многие из замполитов перекова-
лись в "юристов" - история типичная, ибо надо было чем-то занять
огромные массы профессиональных пустословов. Тем смешнее
было читать в "Спутнике" как бывший замполит цитирует Еванге-
лие.  Не знаю, чему учили в Военно-политической академии имени
В. И. Ленина - наверное, полному отсутствию принципов и приспо-
собленчеству. Лет 20 назад с такой же страстью Михаил Федоро-
вич цитировал труды классиков - марксизма-ленинизма. Теперь вот
- слово Божие и ничего, бумага стерпит и пипл схавает! На юриди-
ческой ниве М.Ф. Гацко тоже особыми подвигами не отличился.
Призванный по долгу службы защищать права военнослужащих,
что он сделал для офицеров и их семей в нашем городе?  Взять хо-
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Эпизод - II: атака клоунов
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тя бы историю со злополучной "Лесной ко-
роной". А ведь часть квартир там предназна-
чалась как раз для офицеров. Защитил ли
полковник Гацко, заместитель начальника
института, права офицеров на законное жи-
лье? Он даже этим и не занимался, хотя ру-
ководство института было одной из основ-
ных юридических сторон этой печальной ис-
тории. И таких эпизодов - масса, потому что
более бесправных категорий людей, чем ар-
мейские офицеры я не знаю. Именно им
приходится терпеть лишения, годами ютить-
ся с детьми и женами в общежитиях. А те,
кто по долгу службы обязан их защищать и
добиваться для них лучшей жизни, погрязли
в сомнительных гешефтах.

Неудивительно, что с таким подходом к
собственной совести потенциальный канди-
дат в мэры М.Ф. Гацко периодически влипа-
ет в весьма сомнительные истории. Напри-
мер, в 2004 году неким коммерческим струк-
турам было продано имущество типографии
4 ЦНИИ, находившейся  прямом ведении за-
местителя начальника института по воспита-
тельной работе М.Ф. Гацко. Проверкой был
выявлен факт неперечисления полученных
средств в сумме 113 000 рублей в феде-
ральный бюджет. Кстати, сумма тоже вызы-
вает сомнение - оценка рыночной стоимости
имущества типографии не была проведена.
Все это очень напоминает типичную схему
"распила" государственного имущества, ко-
торое по документам загоняется по дешев-
ке,  а реальная стоимость оседает в карма-
нах чиновников. В настоящий момент этим
делом занимается военная прокуратура,
уверен в ходе расследования ее ждет нема-
ло удивительных открытий. 

Другой коррупционный скандал связан
с побочной деятельностью М.Ф. Гацко в ка-
честве преподавателя расположенного в
Юбилейном филиала МНЮИ - Московского
нового юридического института. Как заправ-
ский юрист наш герой подвизался препода-
вать молодежи конституционное право Рос-
сии и зарубежных стран. И ту выяснились
интересные детали, подтвержденные много-
численными заявлениями студентов инсти-
тута. Во время своих лекций М.Ф. Гацко вме-
сто преподавания занимался и вовсе уж не-
приличными вещами. Для начала он  скло-
нял студентов приобрести лично у него за
наличный расчет диски с материалами его
лекций. Цена не кусалась - всего 200 р. за
диск. Но до собственно чтения лекций по
предмету дело так и не доходило. Как под-
тверждают студенты института, большую
часть времени М.Ф. Гацко посвятил предло-
жениям по продаже дисков, а также некоей
"переподготовке" на коммерческой основе
под его чутким руководством. Данный эпи-
зод имел место 22 августа 2010 года, что и
зафиксировано заявлениями студентов. Ко-
нечно, после этого М.Ф, Гацко из института
быстренько "ушли" - коррупционные сканда-
лы репутацию учебного заведения явно не

укрепляют. Выясняется и совсем уж стран-
ная деталь -  ходе все той же "лекции" М.Ф.
Гацко активно критиковал политику прави-
тельства Российской Федерации и превоз-
носил достижения братской Белоруссии и
ее лидера - Александра Лукашенко.  Хочет-
ся спросить, а давно ли полковник Гацко
стал противником российского государст-
ва? И чего ради он так превозносит на сво-
их лекциях "батьку"? Может полковник Гацко
не патриот России? Хотя после цитирования
Михаилом Федоровичем Евангелия на стра-
ницах газеты удивлять нечему - замполит,
это не должность, это - диагноз и состояние
души. Сегодня прислуживать одним идеям, а

завтра другим - для таких людей это в поряд-
ке вещей. И кстати, а куда смотрит коллега
М.Ф. Гацко по городскому совету депутат
Варганов, сотрудник ФСБ? Не пора ли ему
внимательнее присмотреться к бывшему
замполиту с атрофированными патриотиче-
скими чувствами? Нет ли тут вполне очевид-
ного "состава", выраженного в публичной
агитации, направленной на изменение суще-
ствующего государственного строя. Именно
такие выводы из поведения М.Ф. Гацко и на-
прашиваются.

Грустно наблюдать, как к власти в на-
шем городе в очередной раз рвутся люди
без чести и совести. Страшно представить,

как развернется в кресле мэра и городской
администрации очередное порождение бес-
принципных и приспособленческих бреж-
невских времен. Воровство, хамство и бес-
принципность - это будут только основные
черты такого "руководителя". Надеюсь, поли-
тическая клоунада в Юбилейном не достиг-
нет своей цели и у жителей города хватит
воли и ума внимательно и критически отнес-
тись к личностям таких потенциальных кан-
дидатов как М.Ф. Гацко. Ибо время бездум-
ного голосования за полковников - бывших
парторгов и политруков, прошло - слишком
серьезной стала цена ошибки. 

Сергей Мазий
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